

gelten hat. Had das ff. B. die Posten latius nur gewonnen
haben würden, was Traube in von Anfang an ganz selbst-
dij übernommen hätte, ist sicher; ich habe das schon in
meinem Nachruf auf Traube angedeutet. Kurz die selbst-
dijg Leitung der Abteilungen ist der Sache stets zu Gute
gekommen und unter der selbstverpflichteten ^{höheren} Voraussetzung,
dass nur ganz kompetente Abteilungsleiter bestellt
werden, offenbar der erwünschteste Befund; auch den
einzig möglichen, wenn wirklich kompetente Abteilungs-
leiter sich bereit erklären wollen, ihre Tätigkeit der
Mtg. zu widmen. Dem Vorsitzenden bleibt dabei
außer der Geschäftsleitung noch die Aufrechterhal-
tung des allgemeinen Zusammenhangs zwischen den
Abteilungen, die Verhütung von Gegensätzen zwischen
ihnen anzu, was sie doch verursachen, ihren Ausgleich,
die oberste Geschäftsaufsicht und eine gewisse Dis-
ziplinierungswalt über die Mitarbeiter; eine von
Zeit zu Zeit erfolgende Berichterstattung der Abteilungs-
leiter an den Vorsitzenden auch während des Geschäfts-
jahres würde vielleicht einzu führen und nützlich